

ESPAÑA

## Yihadistas de Irak miran a España

Un estudio del [profesor granadino](#) Javier Jordán alerta sobre la posible llegada a Europa de ex combatientes de Al Qaeda si se consuma su derrota en suelo iraquí

30.01.08 - C. MORÁN /

LA derrota de los yihadistas de Al Qaeda que combaten en Irak parece estar próxima. Además de incrementar el número de tropas sobre el terreno, Estados Unidos ha firmado un «pacto con el diablo» que le están rindiendo importantes réditos. Los americanos están apoyando militar y económicamente a las milicias sunníes -cerca de 80.000 hombres- que luchan contra los guerrilleros extranjeros de Al Qaeda y antes lo hicieron contra los 'marines'.

Los ejércitos de Bush han vuelto a demostrar que son expertos en sumar a su causa a antiguos enemigos, un táctica que entraña evidentes riesgos -el propio Bin Laden, el buscadísimo líder de Al Qaeda, fue aliado de EE UU durante la ocupación soviética de Afganistán en los años 80 del pasado siglo-. Según un análisis del profesor Javier Jordán -docente de la Facultad de Sociología de Granada y experto en terrorismo internacional- recién publicado en la web [www.athenaintelligence.org](http://www.athenaintelligence.org), «los norteamericanos son conscientes» de la fragilidad de la alianza con los sunníes y del peligro que comporta, «pero lo cierto es que Al Qaeda está pagando un precio muy elevado como consecuencia del acuerdo», indica Jordán en su estudio.

Con el paso del tiempo, los 'muyahidines' de Al Qaeda, que, en un principio, fueron vistos por la población iraquí como liberadores, han acabado convertidos en el objetivo a batir. «Los yihadistas procedentes e Arabia Saudí han sido particularmente intransigentes al tratar de prohibir la música, las antenas parabólicas e imponer el velo a las mujeres en las zonas que Al Qaeda ha llegado a controlar», refiere el investigador de la [Universidad de Granada](#) el origen de la aversión que siente la mayoría de los iraquíes hacia la 'legión extranjera' de Bin Laden.



DESBANDADA. Guerrilleros de Al Qaeda exhiben sus armas. / IDEAL

### Carambola inquietante

La posible derrota de Al Qaeda en Irak puede tener un efecto perverso para Europa. Jordán teme que se produzca una desbandada de yihadistas y que su destino sea el viejo continente, incluida España. Una inquietante carambola. «Desde el punto de vista de la seguridad española, la desintegración de Al Qaeda en Irak puede suponer la llegada a Europa y a nuestro país de decenas de ex combatientes del conflicto. Aunque muchos de ellos procedan directamente de Argelia o Marruecos, tendrán miedo de volver a su país de origen, donde serán fácilmente reconocidos y localizados».

Así que, lo más probable, es que se refugien en la Unión Europea, una posibilidad que, para Jordán, es altamente preocupante. «Se trata de personas adoctrinadas en el salafismo yihadista, muy endurecidas por lo que han vivido y con conocimientos técnicos: es decir, una amenaza a tener muy en cuenta».

carlosmoran@ideal.es